

La mujer y la Agricultura

En diferentes ocasiones nos hemos ocupado desde estas columnas de la falta de preparación de las hijas de familias de labradores para ayudar á sus padres ó á sus esposos en la dirección de las explotaciones agrícolas.

Mientras en las naciones más adelantadas del mundo se ha procurado que la mujer del campo, sea cual fuere su situación económica, tenga verdadero amor y apego á la agricultura y á todo cuanto con las faenas agrícolas se refiere, en España, en cuanto una familia de labradores logra una situación financiera relativamente desahogada, se apresura á imbuir en las cabezas de sus hijas la idea del piano, del francés ó de la pintura, y proporcionamos la con verdadero entusiasmo los figurines de la moda más avanzada, haciéndola conocer, desde que apenas tiene uso de razón, los reclamos y catálogos de los almacenes y modistos más prupuestos de París, Londres y Madrid.

Mientras tanto, los más sesudos varones lanzan sus apóstrofes contra el lujo de nuestras campesinas y se quejan del extraordinario absentismo, que desolaja muy importantes casas de labor españolas, sin tener en cuenta que quizás la principal culpa de ese lujo y de esa falta de amor al campo, está en el prurito de sacar las cosas de quicio, haciendo concebir á femeniles imaginaciones la idea del triunfo en los salones de la capital de provincia ó de la corte, como si todo en el monte fuera orgáno, y en Madrid ó en la capital provinciana no resultasen á veces los matrimonios con señoritas muy ilustradas una especie de buzn por donde se precipitan los capitillos hechos por infelices padres á costa de luchar uno y otro año con el viento, el sol y la nieve.

Por fortuna, va reconociéndose la gravedad de semejante conducta, y algunas personas se preocupan de que, al lado del piano, del francés ó de la pintura, que nunca estorban, ciertamente, se coloque en la enseñanza de la mujer del campo otra clase de conocimientos que pueden servir para acrecentar el capital de la casa de labor y para ser una excelente compañera que haga amable la vida al esposo agricultor y una buena madre que eduque á sus hijas en la noble atmósfera del trabajo.

La Diputación provincial de Barcelona, de acuerdo con la bondad del sistema, ha tomado en consideración una proposición presentada por el diputado Sr. Verdaguier, cuyos principales extremos son los siguientes:

- 1.º Se acuerda ser conveniente la institución de medios que proporcionen á las payesas la instrucción agrícola y menesteres adecuados para su intervención en el manejo de las explotaciones agrícolas.
2.º Para cumplir el anterior acuerdo, la Diputación provincial interesará del Patronato de las Escuelas de Agricultura que, con la mayor urgencia posible, estudie y proponga á la Diputación todos aquellos medios que en grados y exigencias de sacrificios económicos puedan realizar el objeto propuesto, ya sea promoviendo y ayudando iniciativas de las Cámaras Agrícolas ó otras entidades de personalidad, ó bien por sí sola ó independiente acción de la Diputación, creando escuelas ó estableciendo cursillos ó conferencias en las comarcas agrícolas.

Tan hermoso ejemplo, por el que tanto hemos suspirado desde estas columnas, pierde ya el carácter de elucubración y se transforma en una realidad tangible. ¿Caerá en el vacío?...

Seguramente, no. Casi todas las provincias españolas tienen todos sus intereses á merced del grado de progreso en que se halle su agricultura, y por esa misma circunstancia estamos convencidos de que sus Diputaciones sabrán cumplir con el más primordial de sus deberes, llevando las luces del progreso, que en este caso es el bienestar, á tantas familias labradoras que en muchos casos se arruinan, no por desdicho hacia el trabajo, sino por ignorar los más rudimentarios principios de la economía agrícola.

ALBERTO CORRAL Y LARRE

DE SANTANDER

Los Reyes pasean.

SANTANDER 19. Esta mañana, á las diez, bajaron Sus Majestades los Reyes desde el parque del Palacio á la playa de la Magdalena, atravesando por las rocas de los acantilados.

Después estuvieron en las obras en construcción, desde donde marcharon á la ciudad pasando por las tapias del chalet donde vive Pérez Galdós.

Acompañados del Infante Don Felipe, visitaron los trabajos de la Avenida, que proporciona ocupación á muchos obreros, llegando hasta el puerto Chico, donde las esperaba un automóvil, en el que marcharon á la playa para recoger á los Infantes.

Estos se habían marchado ya á Palacio, por lo que los Reyes fueron allí también. Para esta tarde tienen preparada Sus Majestades una excursión al pueblo de Las Franquesas, y pasarán la tarde en la finca Hornillos, propiedad del duque de Santo Mauro, donde éste se encuentra con su familia.

El general Marina.

Anoche vino desde Guarnizo el general Marina, nombrado alto comisario de Marruecos recientemente.

Esta tarde saldrá en el correo para Madrid, después de despedirse de los Reyes.

DESDE BARCELONA

SIGUE LA HUELGA

Las quejas de Lerroux

El conflicto fabril continúa en el mismo estado, sin verse próxima la solución.

Servicio telegráfico

BARCELONA 19. 18.10.

El conflicto fabril continúa lo mismo que ayer.

El Comité sigue en su actitud intransigente contra la aceptación de la fórmula ministerial, los delegados activan su campaña para que sea aceptada, y, entretanto, la mayoría de los obreros no saben si decidirse por los primeros ó por los segundos.

Hoy se adoptaron iguales medidas de precaución que ayer, sobre todo en la plaza de Cataluña y en el Parque, pues se temía que los huelguistas intentasen alguna manifestación pública.

En la fábrica de géneros de punto de Fortuny, se ha trabajado con normalidad, porque el patrono accedió á la demanda de los trabajadores.

Los huelguistas. Discusiones en pro y en contra de la huelga.

En todos los barrios obreros se han visto hoy muchos huelguistas, los cuales se reúnen en las plazas, formando grupos, para comunicarse impresiones y comentar las incidencias de la huelga.

Entre los grupos sobrevienen altercados, pues había bastantes obreros en favor de la vuelta al trabajo, y no pocos en contra.

Con motivo de estas discusiones, se promovieron algunos incidentes, sin importancia, en algunos de los cuales tuvo que intervenir la Benemérita, dispersando á los polemistas, porque llamaban la atención y para evitar que las cosas pasaran de las palabras á los hechos.

Reparto de bonos. Sobre la fórmula ministerial.

En la Agrupación obrera se verificó esta mañana el reparto de bonos á los huelguistas.

Como fallaron bonos para muchos, se originó un alboroto más que regular.

Muchos de los que se quedaron sin bonos protestaban de la huelga y censuraban á los que les habían llevado á tal terreno, con promesas completamente fantásticas.

Esta tarde visitó dicho Centro para recoger impresiones de los obreros, acerca del conflicto.

Fueron muchos los que se expresaron en tonos favorables á una próxima solución.

Muchos de éstos dijeron que el decreto hubiera sido aceptado en el acto por casi todos los huelguistas, si no se instituyese en él la supresión de las fiestas que no son de precepto.

—Es seguro—manifestaron—, que si el decreto no hablara de esta modificación, á estas horas no habría huelga.

También habló con muchos que continúan defendiendo heroicamente las bases propuestas por ellos.

Es imposible, de todo punto, definir el estado del conflicto, pues la impresión que he recogido con mis conversaciones con los huelguistas, es la de que cada uno opina á su manera, y quiere que prevalezcan sus opiniones.

El Comité.

El Comité no da señales de vida con ningún acto, pues desde ayer mañana no ha aparecido por el local.

Se ha dicho que es posible que se reúnan en algún sitio oculto, para acordar secretamente lo que deben hacer ante la actitud de los delegados, que á todo trance quieren terminar el conflicto.

También se dice que trata de publicar un manifiesto para impugnar los argumentos de los partidarios de la vuelta al trabajo.

El Ayuntamiento.

En la próxima sesión que celebre el Ayuntamiento se presentará una proposición pidiendo que el Concejo intervenga en el conflicto fabril, para ver la manera de resolver en breve la huelga.

Los delegados. Una petición. Dos manifestos.

Los delegados de la región siguen trabajando para conseguir convenir á los huelguistas de que deben aceptar la fórmula ministerial, porque ella constituye un gran paso en favor del obrero del arte fabril.

Hoy han solicitado del gobernador que autorice la celebración de una Asamblea en Barcelona y en los pueblos, porque dicen estar seguros de que la vuelta al trabajo sería acordada, pues la mayoría de los obreros están ya desearando reanudar las tareas, porque los recursos con que contaban para hacer frente á la situación se han agotado, y muchos apenas tienen qué comer.

El gobernador les dijo que tenía que dichos actos sólo sirviesen, como así ocurre en la generalidad de los casos, para exaltar á las masas, y empeorar la situación.

Los delegados le convencieron, asegurándole que no ocurriría nada.

Como resultado de esta autorización, los delegados han publicado un manifiesto en el que se dirigen á todos los Sindicatos del ramo pidiéndoles que se celebren las Asambleas para acordar la aceptación de la fórmula, encargándose, que una vez aceptada, soliciten por telegrama, al ministro de la Gobernación, que se publique inmediatamente.

Termina el manifiesto que el deber de todos es luchar por la defensa de los intereses de los humildes, y recomienda no desaprovechar la ocasión del decreto, porque éste favorece mucho á los obreros textiles, especialmente á los que aspiran á una rebaja en la jornada de trabajo.

El manifiesto termina así: "Compañeros: el deber de solidaridad se impone siempre, mucho más cuando, como ahora, plegura un beneficio. ¡Cumplid cada uno con vuestro deber."

Lo firman todos los delegados de Cataluña.

También han publicado otro manifiesto, que es el de ayer, pero más amplio, en el

cuál exponen los argumentos en que se basan para proponer la aceptación de la fórmula ministerial.

Sostienen los delegados que descartando á cuatro ó cinco agitadores, que son los que mantienen el conflicto, la mayoría de los obreros desea volver al trabajo cuanto antes.

Añaden que suscriben el documento en representación de 40.000 huelguistas, y que están autorizados para admitir cualquier acuerdo que se refiera á la inmediata terminación de la huelga.

El gobernador y el conde.

El Sr. Francesc Rodríguez conferenció esta tarde con el conde de Romanones, al que le manifestó que reinaba tranquilidad absoluta, y que aún no había recibido la contestación que le ofreció el Comité de huelga.

Un sueldo comentado.

Se ha comentado mucho un sueldo que publicó esta mañana El Correo Catalán, en cuyo sueldo se dice que, según referencias, el sábado pasado, al llegar las mujeres huelguistas á la plaza de Cataluña, un caballero muy bien vestido les entregaba cantidades para que pasasen el tranvía.

Añade que otra persona que asistió al mitin celebrado en el cine La Montaña, observó que los que protestaban eran sujetos que se habían situado en los mejores sitios, y que las protestas fueron siempre iniciadas por dichos sujetos.

Termina el sueldo preguntando si hay alguien interesado en sostener esta huelga.

Manifestaciones del gobernador.

BARCELONA 19. Una de las siete secciones de la Sociedad La Constancia, que tiene el domicilio social en la calle de Vista Alegre, ha fijado un cartel anunciando que la sección acepta la huelga.

El gobernador dice que no hace caso de estas indicaciones, mientras oficialmente no se le comunique el Comité de huelgas, que por cierto ha desaparecido y nadie sabe adónde se halla.

Hablando el gobernador de las informalidades de este Comité, ha dicho que la palabra falso, aplicada por ellos á lo acordado en la reunión celebrada en el Gobierno civil, la tendrá siempre presente.

También ha dicho que el estado de los huelguistas es tal, después de tantas concesiones, que tiene la seguridad que si mañana mismo se publicara el Real decreto los huelguistas no volverían al trabajo, excusándose en pedir que se considerasen como festivas las fiestas tradicionales, no de precepto, y que se les concediese la jornada de cincuenta y cinco horas.

Las quejas de Lerroux. Otras noticias.

Lerroux ha visitado al gobernador para notificarle que se le habían quejado varios huelguistas de que no se consistían los mifines que pretendían celebrar.

El Sr. Francesc le contestó que era eriferido cerrado del Gobierno, convencido de que tales reuniones sólo servirían para excitar los ánimos.

Un fabricante del ramo de aguas nos ha manifestado que mañana abrirán sus fábricas, y que si los obreros no acuden, serán despedidos, pues éstos tienen la jornada de nueve horas y se hallan en huelga sólo por solidaridad con los fabriles. El gobernador no se hallaba enterado de estos acuerdos.

En una fábrica de tejidos del barrio de Grecia, los huelguistas intentaron parar el trabajo, disolviéndose en presencia de la Benemérita.

Se detuvo á un jovenito que insultó á los guardias.

Noticias de la región.

Comunican de Igualada que se ha reanudado el trabajo en las fábricas de géneros de punto, y que continúa en igual estado la huelga del arte fabril.

En Badalona continúa el paro de los fabriles.

Los grupos de huelguistas recorren las fábricas para impedir que se reanuden los trabajos.

La Guardia civil sigue patrullando por las calles para que no se altere el orden.

No han ocurrido incidente hasta ahora.

En San Felip de Llobregat se ha restablecido la normalidad.

Se trabaja en todas partes.

En Tarrasa se han reanudado las faenas en las mismas fábricas que se trabajaba durante la semana anterior.

La mayoría de las fábricas que están cerradas es por falta de pedidos.

Los obreros que huelgan lo hacen forzosamente, porque las fábricas no han ultimado aún los trabajos de preparación.

En Calella prosigue la huelga, siendo la tranquilidad completa.

No se trabaja en ninguna fábrica.

NOTICIAS OFICIALES

Ayer no se facilitó ninguna nueva noticia de la huelga de Barcelona en el Ministerio de la Gobernación.

Los obreros de Igualada.

Los obreros textiles de Igualada ha telegrafiado al ministro de la Gobernación pidiéndole que también se adhieren á la aceptación de la fórmula propuesta para terminar la huelga, y que han telegrafiado á sus compañeros de Barcelona rogándoles que vivían al trabajo.

El pobre de Chautemps

D. Félix Chautemps, diputado por Albertville, se hizo ya célebre hace poco en la discusión de la ley de tres años.

D. Félix, diputado radical, pronunció un discurso tan intemperante y tan lleno de badajozas, que el general Pau, no pudiendo sufrir la charla radicalmente estúpida, se levantó de su asiento y quiso salir de la Cámara con gran sausto de las ranas parlamentarias.

D. Félix, tan enemigo del sabio como del hisopo, lo toma ahora con el abate Colombat, como en la Cámara le tomó con el general Pau. Sólo que, apenas hizo este sonar las espuelas, el pobre D. Infirmité se metió debajo de su escano. Con el abate Colombat ya es más valiente, pero también se acovacharía si el abate le unagara con un ciruelo.

Es, pues, el caso que el abate Colombat, vicario de Albertville, no ha votado por Chautemps en las últimas elecciones de consejeros generales y, no contento con eso, ha recomendado á otros que tampoco le votaran.

Este escándalo clerical ha excitado la biús de Félix, que ha hecho fijar en todo el distrito una filípica:

"Abate Colombat, le dice Félix con literatura radical, su nombre es evocar de ternura y de blancura, pero usted es amargo como la hiel y negro.

Abate Colombat, escribe usted pesadamente y no se renueva jamás; la manera de su prosa recuerda el trabajo de las disposiciones penales.

Usted ha copiado de alguna parte que yo soy francmasón y delegado de la Guinea. Estos dos hechos exactos se le han quedado á usted en la boca del estómago y los erupit incongruamente. Con la monotonía de un rosario ó de un breviario repite usted en latín, mezclando mi nombre en sus oraciones: Madre de Dios, rogad por mí. Chautemps es francmasón. Padre nuestro que está en los cielos. Chautemps es delegado de la Guinea. En el nombre del Hijo y del Espíritu Santo. Chautemps cobra veintimil francos al año.

¿Cómo le compadeció á usted, señor abate! Su cabeza, en que así se revelan sólo tres minúsculas ideas, debe de estar vacía como una mantecadera, y mucho me temo que su cerebro se halla reducido al estado de margarina, falsificación de mala mantecalla.

Me consuelo, sin embargo, pensando que irá usted al cielo, pues no hay nada más pobre que su espíritu, si no es su imbecilidad."

En cambio, el espíritu y la imaginación de Chautemps son, como sus dietas, riquísimos.

¿Con qué delicadeza pinta el cerebro de su adversario! Una mantecallera... margarina... cosas, en suma, blandas y suaves.

Este Chautemps irá al limbo.

PARIS, 17 de Agosto. ECHAURI

DE BILBAO

FOR TELEGRÁFO

BILBAO 19.

Ha llegado el director del Observatorio meteorológico central, D. José Calvis, en visita de inspección, acompañado del director del Observatorio de Bilbao.

Recorrió todas las dependencias del Observatorio. Ha dispuesto que la Diputación haga una instalación en Cabo Machichaco, para que con su faro pueda prevenirse á los pesadores del Cantábrico. La obra costará 10.000 pesetas.

El desfile después de la corrida y el paseo de coches y autos resultó brillantísimo.

Una carta autógrafa del Papa

Con ocasión del XXV aniversario del advenimiento al Trono de Alemania de Guillermo II, Su Santidad Pío X le ha dirigido, por medio del Cardenal Kopp, una carta autógrafa, cuyo texto íntegro es el siguiente:

"Señor: El feliz aniversario de los veinticinco años de reinado glorioso presenta una ocasión propicia para ofrecer á V. M. las más calurosas felicitaciones.

"Los Soberanos y los Gobiernos de todas las naciones tienen en alto honor el tomar parte en el concierto unánime, en el homenaje que la piedad filial y la admiración de vuestro pueblo se dispone á haceros en solemnes aclamaciones.

"Es para nosotros mismos una gran alegría el dirigiros este Mensaje en medio del regocijo universal y el deseoso ardentemente una larga vida de gloria y de prosperidad.

"Rogamos al Señor, príncipe de todas las realezas y de todas las soberanías, que conceda á V. M. salud y felicidad y una paz próspera al vasto Imperio que tantos beneficios alcanzó bajo vuestro reinado.

"Nos es grato en esta dichosa circunstancia expresar nuestra viva gratitud á V. M., dispuesta siempre á garantizar la seguridad de los creyentes católicos, cuyo desenvolvimiento es bien conocido. En reciprocidad, pues, pediremos á Dios que el hermoso espectáculo de la ternura del pueblo germánico renueve el vigor y la fuerza de vuestro corazón, al objeto de que podáis soportar durante largo tiempo todavía el peso del cetro y la corona, para el mayor bien de la nación alemana.

"E implorando el favor del cielo para la conservación de vuestra augusta persona, os unimos en nuestras plegarias, á S. M. la Emperatriz y á todos los miembros de la imperial familia.

"Pius, P. P. X."

DE TANGER

Los planes del Raisuli.

TANGER 19. Continúase asegurando en esta plaza que el Raisuli se propone atacar muy pronto á las fuerzas españolas.

Su plan es emprender el ataque desde la zona internacional, pero en el caso de ser derrotado poder refugiarse en ella sin temor de que el general Fernández Silvestre le persiga.

Estas informaciones les facilitan principalmente los moros, quienes añaden, además, que el Raisuli cuenta con un gran contingente de rebeldes que le seguirán ciegamente en esta campaña.

Desde como cosa descontada que el general Fernández Silvestre sabrá prepararlo todo de manera que los propósitos del Raisuli no pasen de tales.

De boca de los franceses.

Por conducto de los franceses llegan aquí informaciones en las que se da cuenta de que nuestras fuerzas se ocupan estos días en construir, con toda la rapidez posible, un campamento atrincherado en la explanada alta de Cuesta Colorado.

En dicho campamento será destacada la fuerza necesaria para poder dejar expedida y garantida la comunicación con Areila.

Circulan también insistentes noticias, todas de origen francés, sobre la estancia del Raisuli en Zinat, á unos 12 kilómetros de nuestras tropas, en espera de los acontecimientos que estos días vayan ocurriendo.

Dice "Le Journal."

Publica un artículo Le Journal diciendo, al mismo tiempo que se felicita del éxito de las

ESPAÑA EN AFRICA

LA ÚLTIMA "RAZZIA"

Aguilera á campaña

Según noticias, en Tánger el Raisuli se propone atacar á las fuerzas españolas.

Servicio telegráfico

CEUTA 19.

Tiéneuse ya detalles de la operación realizada en el día de ayer por las fuerzas que, mandadas por el general Arráiz, "razziaron" el poblado de Axfa.

De esta plaza salió en la mañana de ayer un convoy con 10.000 raciones para dichas fuerzas, formado por dos camiones-automóviles, ocho carros catalanes, varios regimientos, 34 acémilas y dos coches Lonner.

Custodiándole marchó una columna formada por las primera, segunda y tercera compañías del regimiento de Borbón, al mando de los capitanes Lanza, Satra é Igualada; una compañía de moros tiradores del Rif, mandada por el capitán D. Fernando Artiga, repuesta ya de las heridas que sufrió en el combate de Bensental, y por los tenientes Polaveja, Antillano y Ayala; un escuadrón de Villarrobledo, al mando del capitán Doate; otro del regimiento de Vitoria, mandado por el capitán Pardo; el grupo de ametralladoras del regimiento del Serrallo, que mandan el capitán Muñoz Barredo y los tenientes Aseñsi y Balanzat, y una batería del primero de montaña, mandada por el capitán Mesa y los tenientes Lemkul y Morato.

La columna mandábalala el teniente coronel D. Juan Sánchez Rodríguez y el comandante Sr. Esteban, y llegó á la Ciudad de la Condesa muy cerca del medio día, después de haber sido hostilizada por grupos muy intrididos de moros, escondidos en las espesuras.

Desde la Ciudad de la Condesa marchó á Axfa el ayuntamiento del regimiento de Borbón, Sr. Sánchez Delgado, noticiando la llegada del convoy al general Arráiz.

Entretanto, la columna protectora del convoy ocupó los montes que dominan el poblado de Zahama y dan frente á los Castillejos, después de haber practicado un reconocimiento hasta la desembocadura del río Beniada.

Hasta las cinco y medi ade de la tarde sostuvieron el fuego con el enemigo el escuadrón de Villarrobledo, la compañía de tiradores del Rif, la segunda del regimiento de Borbón y el grupo de ametralladoras, regresando entonces á la plaza, quedando en Ceuta la Condesa con el convoy y la tercera compañía de Borbón.

La batería del capitán Mesa ocupó la posición de los Castillejos.

Nosotros tuvimos un teniente y dos soldados de tiradores del Rif heridos graves, y dos soldados heridos y cuatro contusos de la segunda de Borbón.

Al regresar la columna fué nuevamente hostilizada hasta Tarajal.

Con gran brillantez cooperó á la acción la Benemérita.

En los coches Lonner fueron trasladados á Ceuta los heridos de tropa, ingresando en el Hospital Central.

A causa de la profundidad en que se encuentra el aduar de Axfa, el campamento del general Arráiz está establecido en extenso vivar.

La razzia ha sido enorme, quemándolo todo y talando muchos árboles. Nuestras tropas encontraron en el aduar 10 silos abarrotados de trigo y cebada, apoderándose de una gran cantidad, que fué trasladada por la columna á Ceuta.

Los servicios de seguridad quedan perfectamente montados.

Deese que hoy efectuarán las fuerzas del general Arráiz una razzia en el aduar de Benimesa.

Para proteger los convoyes.

Por si es necesaria la salida de algunas fuerzas para proteger los convoyes que hoy salgan de la plaza, se ha organizado una batería, al mando del jefe de la columna móvil de Artillería de municionamiento, capitán D. Enrique Barbuco.

Dicha batería está formada con cuatro piezas Maxim y Nordentfeld.

Esperando al general Marina.

En esta plaza es esperado el nuevo alto comisario, general Marina, en los últimos días de la presente semana.

DE TANGER

Los planes del Raisuli.

TANGER 19. Continúase asegurando en esta plaza que el Raisuli se propone atacar muy pronto á las fuerzas españolas.

Su plan es emprender el ataque desde la zona internacional, pero en el caso de ser derrotado poder refugiarse en ella sin temor de que el general Fernández Silvestre le persiga.

Estas informaciones les facilitan principalmente los moros, quienes añaden, además, que el Raisuli cuenta con un gran contingente de rebeldes que le seguirán ciegamente en esta campaña.

Desde como cosa descontada que el general Fernández Silvestre sabrá prepararlo todo de manera que los propósitos del Raisuli no pasen de tales.

De boca de los franceses.

Por conducto de los franceses llegan aquí informaciones en las que se da cuenta de que nuestras fuerzas se ocupan estos días en construir, con toda la rapidez posible, un campamento atrincherado en la explanada alta de Cuesta Colorado.

En dicho campamento será destacada la fuerza necesaria para poder dejar expedida y garantida la comunicación con Areila.

Circulan también insistentes noticias, todas de origen francés, sobre la estancia del Raisuli en Zinat, á unos 12 kilómetros de nuestras tropas, en espera de los acontecimientos que estos días vayan ocurriendo.

Dice "Le Journal."

Publica un artículo Le Journal diciendo, al mismo tiempo que se felicita del éxito de las

fuerzas españolas últimamente, que la ocupación de Zinat sería la más sólida garantía para la tranquilidad de toda la región tangerina y la libre comunicación, sin temor á agresiones, entre Tetán y Alcázar, lo que podría ser el final del plan militar que en la actualidad viene desarrollándose.

CADIZ

Llegada de enfermos.

CADIZ 19.

Los enfermos llegados á este puerto en el vapor Canalejas son los siguientes: Ingresados en el Hospital de San Carlos: De Infantería de Marina.—Maestro armero Juan Núñez Sánchez, el sargento José Pinet Garrido, de Lérida; soldados Francisco García Gutiérrez, de Boros (Cádiz); Francisco Román Cuadro, de Alburtoir (Alicante); Angel Maro Guerrero, de Almería, campidón; Antonio Cobos Fernández, de Bnamocarra

caso Ruiz Sedano, de Porquera; Manuel Carrasco Almonacid, José Rodríguez Fernández, de Albuñol, y Antonio Bazán Jurado, de El Campio.

Del grupo mixto de Ingenieros.—Francisco Blázquez García, de Miera, herido en el pie derecho el 5 de Junio; cabo Cruz Andreu Rubio, de Oribeola; soldado Angel Vega Cruz, de Barajas, y Gregorio Butrón Munguía.

Del regimiento de Wad-Rás.—Soldado Francisco Jiménez Moya, de Alcaudete; Francisco Casado Barz, Antonio Duzco Alcolac, Albuñol Bevilla, Pascual Carvajal y Miguel Gisbert Martos, de Bejar.

Del regimiento de Saboya.—Sargento Guillermo Sánchez Fernández, de Almería.

De Cazadores de las Navas.—David Oliva, de Murcia; sargento Antonio Cueto, de Madrid; de enola de primera, Antonio Rodríguez Molina, de San Roque; soldados José Moreno Fonseca, de Toledo; Leandro Tejero, de Segovia; Angel Lobo Martín, de Espadaredo; Mariano Rodríguez, de Nava del Rey; Antonio Agudé Patrón, de Malpartida; Isidro García García, de Toledo; Vicente Beltrán Miralles, de Alcoy; Ricardo Carrillo, de Toledo; Manuel Cordero Hoza, de Cáceres; Francisco López Vives, de Abanillas; Valeriano Aleazar, de Almoluguer, y Floriano Fernández Piñero, de Ciudad Real.

Regimiento de Covadonga.—Soldados Blas Martínez López, de Lora; Maximino López Sillo, de Toledo; Avelino Cazalla, de Ciudad Real; sargentos Casimiro Fernández Peraleja, de Cáceres; Rufino Sánchez Agudo, de Ciudad Real; Isidro Marinas Pérez, de Sanlúcar (Guadalajara); José Dumont Álvarez, de Tetuán de las Victorias (Madrid); Mariano Meseros Mateos, de Pemas de Tajuña (Madrid); Simón Carrascosa Almino, de Guadalajara; corneta Pedro Díaz Bustamante, de Madrid; soldados Guillermo Espinosa Barzagán, de San Juan de Puerto Rico, y Diego Cívico Sanz, de Madrid.

Brigada Obrera.—Cayo Casillio Martínez, de Cuenca.

Regimiento Caballería de Victoria.—Soldados Antonio Expósito Rey, de Beja; Camilo Vicente Tortosa, de Almería; José Pérez Marco, de Albolodón (Granada).

Regimiento de Caballería de Castiella.—Soldado Basilio Jiménez Santare, de Logroño.

Regimiento de Borbón.—Salvador Morán Esparraguera, de Barcelona.

Intendencia.—Ignacio Rivera García, de Villacastón (Toledo); Crispín García Latorre, de Mochales (Guadalajara); Manuel Ortiz Ibar, de Zaragoza; Félix Cantareo, de Cuenca.

Regimiento Extremadura.—Emilio Peláez Morales, de Granada; sargento Jesús Martínez Jiménez, de Guadix; Anselmo Barera, de Málaga; herrador Ricardo Espinosa, de Alcañal de la Real.

Cazadores de Figueras.—Cabo Pascasio Prieto, de Hoyos; Eduardo Gómez, de Madrid; soldados Antonio Navarro González, de Osma; Francisco Navarro Cantos, de Ontur; Terencio Antonio López, de Manilla; José López Guardiola, de Montur; Francisco Viejo Lorenzo, de Alcañal de Henares; Gregorio Tello, de Guadalajara.

Sanitarios.—Bruno Szejrő Fariñas, de Vigo; Andrés Martínez García, de Almuñécar; Vicente Pérez Sánchez, de Cercedillo; Agapito Vega Domínguez Besante, de León.

La enfermedad más general es el paludismo.

EL GENERAL AGUILERA A MARRUECOS

El ministro de la Guerra recibió ayer mañana a los periodistas, manifestándoles la satisfacción que le habían producido las últimas ocupaciones llevadas a cabo por el general Silvestre, en Cuesta Colorado, posiciones que en estos momentos se están fortificando, construyendo un fuerte en cada una.

Al mismo tiempo tributó grandes elogios a dicho general, por lo acertadamente que lleva a cabo las operaciones.

Respecto al movimiento del personal en el teatro de la guerra, manifestó el general Latorre que está acordado, y se firmará en breve, el destino a las órdenes del alto comisario, del general de división D. Francisco Aguilera, actual subinspector de las tropas de la cuarta región y gobernador militar de Barcelona.

Este general—dijo el ministro—será utilizado donde las circunstancias lo requieran, sin perjuicio de que el general García Méndez, actual comandante general de Ceuta, continúe en su puesto.

De la ampliación de plazas en las Academias militares, manifestó que se ocuparán de ello en el próximo Consejo de ministros, y que él aceptará la determinación de sus compañeros de Gabinete.

El señor ministro terminó su conversación diciendo que no sabe nada oficialmente de la muerte del Jefe del Raisuli, noticia publicada en algunos diarios de la mañana, y negando que el general Berenguer haya salido del territorio africano en estos días, como equivocadamente se ha dicho.

TELEGRAMA OFICIAL

Incendio en Melilla. MELILLA 18 (recibido en Madrid el 19). Comandante general a ministro Guerra: Esta mañana, a las doce, se inició incendio en mercado vecinales, tomando en seguida tales proporciones que al poco tiempo, y no obstante gran diligencia con que se acudió y elementos que se acumularon para sofocarlo, quedaron destruidos por completo todos los barracones del mercado referido, sufriendo también desperfectos de consideración el local ocupado por la Junta de arbitrios y Centro de Vigilancia.

También corrieron gran peligro cuarteles Taxidit y Depósito ganado, muy especialmente este último; pero merced a trabajos zelados y esfuerzos extraordinarios personal tropa, se consiguió localizar al fin el fuego, que quedó completamente sofocado a las cuatro.

Pérdidas son considerables, habiéndose quemado parte documentación Policia. En trabajos realizados han resultado nueve entre heridos leves y contusos.

En monte Arruil, al dejar en el suelo el soldado de Africa Vicente Ordoñez, que venía de prestar servicio centinela, su fusil se disparó hiriendo en los pies a los soldados del mismo Cuerpo Urbano Pérez y Manuel López, ambos menos graves.

No ocurre más novedad. Lo mismo digo a alto comisario.

DE CIUDAD REAL

El nombramiento de Aguilera. Grata impresión. CIUDAD REAL 19. Ha causado en ésta gratísima impresión el traslado a Africa del general Aguilera, jefe de la población.

Sus paisanos se muestran orgullosos, recordando la excelente campaña que hizo en la anterior guerra de Melilla, y esperan que la labor que ahora realiza en Tetuán sea de benéficos resultados para la Patria.

TOROS: MURAS! PITOS: EN BILBAO A GRANEL

FOR TELEGRAMA

BILBAO 19. El cartel de la tercera corrida de feria no fué del agrado de los aficionados. Por eso, sin duda, a la hora de comenzar el espectáculo la entrada, sin ser mala, no era, ni mucho menos, como en otras fiestas en las que se han lidiado toros de Miura.

Los espadas de esta tercera corrida fueron el cordobés Machaquito, el madrileño Vicente Pastor y el bilbaíno César Ibarra, Cocherito. Uno de los toros de Miura quedó inútil, y fué preciso sustituirlo por otro cornúpeto de la vacada de Salas.

Este toro fué lidiado en quinto lugar, y su paso por el ruedo de la Plaza bilbaína, no aumentará la fama de la vacada.

Los cinco Minras fueron graditos y bien armados, cumpliendo bien en el primer tercio, y llegando al final bravos y poderosos.

Machaquito, que esta tarde vino con pocos desesos de exponer la piel, toró al primer toro con movimiento excesivo, estando a la defensiva, y sin llegar, tiró la espada, quedando ésta en el mismísimo pesuca del cornúpeto. Significó baidoteado el hombre de Córdoba, y en cuanto tuvo ocasión, dejó otra media estocada, más pesucera aún que la anterior, matando el bravo cornúpeto y silbándose al matador por su falta de enjundia torera.

En el cuarto toro, y como aún no se le hubiera pasado el susto que ha tenido dentro del cuerpo toda la corrida, el "torero de la emoción" siguió la cosa de malas, y volvió a estallar los pitos cuando el toro cayó muerto de un galletazo que le propinó Machaquito, después de una faena movidísima y vulgar.

Bueno; pues con ser malas las faenas que ejecutó Rafael González, aún fueron muchísimo peor las empleadas por el madrileño Vicente Pastor para deshacerse de sus dos adversarios.

Comenzó el madrileño por torrear al toro segundo con grandes precauciones, logrando hundir el estoque caidísimo y ver morir al mureño. Y sonaron los primeros pitos para don Vicente.

En el quinto toro vino el zambombazo final, perdiendo el de los Madriles todo el cartel que aún conservaba en esta Plaza.

La faena fué desdichadísima. Pases con excesiva desconfianza, desarmes, coladas, achuchones, un aviso, ¡el desideratum!

Y con la espada, un pinchazo caído, media estocada caída y atravesada, otra pesucera, un metisaca, un pinchazo barrenando, varios intentos de descabello... Una verdadera desdicha.

La bronca fué tan grande como justa. César Ibarra, Cocherito, fué el único torero que supo lo que se hacía, y gracias a él, los espectadores pudieron ver algo bueno y aplaudir en algunas ocasiones.

Comenzó César Ibarra por torrear muy bien de capa al tercer toro, y en los quites mostréese activo y deseso de ganar aplausos. Cogió los rehiletes, y sólo y con gapezas, puso tres pares, que fueron muy aplaudidos.

A continuación se lió a torrear de muleta, ejecutando una buena brega, para dar una gran estocada, siendo el diestro encunado por el pecho y derribado; pero como el toro estaba muerto de la superior estocada, pudo Cocherito levantarse ileso y correspondiente, saludando con la montera a la entusiasta ovación que le tributaban sus paisanos.

En el sexto toro, la faena de muleta fué reposada, pero de poco lucimiento, y la estocada con que mató al mureño, caída y algo atravesada.

La gente salió de la Plaza muy disgustada, y lamentando que en los carteles de las corridas de feria no hubiera entrado, en unión del Gallo, Bombita y Josélio.

EN TOLEDO

Cochabito y Punteret. TOLEDO 19. La corrida celebrada esta tarde ha sido regular. El ganado cumplió.

Cochabito estuvo bien en dos toros y superior en el quinto, del que se le concedió la oreja.

Punteret estuvo muy bien torreado y al matar el toro cuarto, y regular en los otros dos. La entrada floja.

DE MÉJICO

FOR TELEGRAMA

La intervención yanqui. WASHINGTON 19. Se ha recibido un despacho, expedido por el ministro del Interior, de la República mejicana, haciendo saber que aquel Gobierno había concedido al norteamericano un plazo—que expiró anoche, a las doce—, para que prestara su reconocimiento, sin anunciar cuál sería la actitud de Méjico si el Gobierno requerido se negaba a atender la invitación.

Al conocerse esta noticia se ha tenido por seguro el rompimiento de relaciones entre ambos Estados.

El Gobierno yanqui niega haber tenido conocimiento de tal mensaje, y asegura que la única comunicación recibida de los mejicanos es una en que se notifica que han sido rechazadas las proposiciones hechas por el Gabinete norteamericano para terminar con el presente estado de anomalía.

Los ministros, en sus conversaciones políticas, declaran con perfecta unanimidad que el Gobierno que constituyen ha hecho todo lo posible por el bienestar y la tranquilidad de la nación vecina y amiga, y pretendiendo a toda costa evitar el empleo de la fuerza para solucionar la actual situación.

Afirman que los Estados Unidos sólo pretenden asegurar las vidas y la propiedad perteneciente a sus naturales, ya que las pérdidas pecuniarias pueden resarcirse en todo momento mediante una indemnización.

El Gobierno yanqui piensa invitar a sus súbditos residentes en territorio mejicano a que abandonen éste y vengán al suelo patrio, para lo cual costeará el viaje de quienes no puedan pagarlo por sí.

Los ministros nada contestan concretamente cuando se les interroga acerca de una posible ruptura de hostilidades.

Rumores de arreglo.

NUEVA YORK 19. Acaba de recibirse un telegrama de Méjico diciendo que, celebrada una extensa conferencia entre Mr. Lind, delegado del Gobierno yanqui, y el general Huerta, parece haberse llegado a un acuerdo entre ambos conferenciados, que consistiría en la cesación de la mediación del Gobierno de Washington, favorable a los intereses de la República mejicana.

Derrota de los rebeldes.

NUEVA YORK 19. El ejército de los revolucionarios ha sufrido en Forroo la derrota más grande y sangrienta de que se tiene noticia, perdiendo en ella gran cantidad de hombres, municiones y caballos.

Esperárase que a consecuencia de este descabello, cuya cuantía es inapreciable, los rebeldes renunciarían a continuar la lucha y se disueltan.

Rectificación.

WASHINGTON 19. El encargado de Negocios de esta República, en Méjico, ha telegrafado oficialmente a su Gobierno, notificando que el general Huerta ha desmentido categóricamente por conducto del ministro de Negocios Extranjeros la especie de haber enviado un ultimatum amenazador para conseguir el reconocimiento del Gobierno mejicano.

La dinamita.

MÉJICO 19. En el arrabal Tuebaya ha hecho explosión un vagón que estaba lleno de dinamita. Hay más de 100 muertos, en su mayoría mujeres y niños.

Desde Roma

FOR TELEGRAMA

Un Breve de Su Santidad. Una especulación. Otras noticias. ROMA 19. Su Santidad ha enviado un Breve al Congreso católico que se celebra en Metz, agradeciendo a Alemania el homenaje y recordando la necesidad de que el Pontífice goce de plena libertad para el ejercicio de su ministerio, encareciendo la lucha en favor de la libertad de las Ordenes religiosas y del mantenimiento de la enseñanza de la religión en las escuelas.

L'Osservatore dice que hace tiempo ha llegado de España un oisepulo, en el que con pretexto de difundir la religión se recomienda la propagación de retratos de Su Santidad.

Advierte a los católicos que se trata de una especulación, pues se ofrece ganar cinco pesetas diarias a los que compren el aparato, con el que se pueden reproducir los retratos del Pontífice.

En la estación de Serravalle se ha hundido un puente del camino de hierro, causando dos víctimas el hundimiento.

En Villa Patricia se ha descubierto un antiguo sepulcro en perfecto estado de conservación.—Turchi.

Notas de sociedad

SAN BERNARDO

Hoy, fiesta de San Bernardo, celebran sus días el duque de la Unión de Cuba, el marqués de la Rambla, y los Sres. Sagasta y Cologan.

BODA

En Inás (La Coruña), se ha celebrado la boda de la señorita Isabel España y Algorri con D. Lázaro Ros de Lizana.

Los nuevos esposos fijarán su residencia en Segovia.

VIAJES

Se encuentran en el balneario de Guitiriz, haciendo uso de aquellas aguas, D. Rafael Barcón, con su distinguida señora é hija, y en el balneario de Viehy, el doctor Ramón y Cajal.

Hállase pasando una temporada en las Torres de Figueras (La Coruña), la señorita Javiera Armada, hermana del ex ministro señor marqués de Figueras.

Han salido: para Ribadesella, D. Ramón Elizalde; para San Sebastián, doña Petra de Guardanuco, y para Biarritz, la condesa de Poblaciones.

Se han trasladado: de Barbel-Air a San Sebastián, el barón de Savilleón, y de Solares a Irún, D. Juan Cervantes.

NACIMIENTO

Con toda felicidad, ha dado a luz un hermoso niño la señora de D. Fernando Rosillo, hija del ex gobernador civil D. José Martos O'Neale.

ANIVERSARIO

Con motivo de cumplirse hoy el segundo aniversario del fallecimiento de la virtuosa señora doña Teresa García, viuda de Gabancho, al digno presidente de Sala de la Audiencia de Alcañete, D. Antonio García López, padre de la finada, reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

San Sebastián

FOR TELEGRAMA

SAN SEBASTIAN 19. En el ruedo de la Plaza de Toros ha sido encontrada una preciosa medalla de oro con orla de brillantes, de la Virgen Santísima de la Esperanza.

La llevaba puesta el Gallito el domingo último, al ser cogido por el toro tercero.

La medalla está combada por uno de los pitones del animal.

Al dar el cuerno en la medalla resbaló, rompiendo la cadena y la pechera. A esto debió el diestro que la cogida no revisaría mayor gravedad.

Esta milagrosa medalla se la regaló al matador su madre, un día de San José.

DE TOROS

JUAN BELMONTE

Ayer tarde fué operado por los doctores Azúa y Serrano el diestro Juan Belmonte. La operación fué larga y dolorosa, soporandola el torero sin exhalar una queja.

Según opinión de los médicos, el torero de Triana no estará en disposición de torrear en buenas condiciones físicas hasta pasados tres meses lo menos.

Y como Belmonte está decidido a no torrear hasta que le autoricen los médicos y él se encuentre fuerte, es, pues, segurísimo que no vuelva a vestirse de torero en todo lo que falta de año, y, por tanto, quedan por tierra todas esas combinaciones que, según algunos, tenía hechas la Empresa madrileña, y en las que Juan Belmonte era base primordial.

La alternativa la tomará Belmonte en Abril del próximo año de 1914. Lo que falta averiguar es si se doctorará en la corrida inaugural en Sevilla ó en una extraordinaria que se celebre en Madrid.

FLORENTINO BALLESTEROS

El simpático "maño", herido en la pasada novillada celebrada en Madrid, ha empeorado.

El doctor Bernardí, que le asiste, descubrió al levantarle el apósito la existencia de un enfisema pulmonar, situado en la parte antero-posterior del pecho.

Este descubrimiento alarmó grandemente al doctor, quien manifestó sus temores de que se presentara la pulmonía traumática, con lo que la gravedad del herido aumentaba considerablemente.

Desgraciadamente, los temores del doctor se han confirmado, presentándose la grave complicación que esperaba, siendo, por tanto, muy grave el estado del valiente muchacho.

EL OTRO BALLESTEROS

ZARAGOZA 19. Ha llegado el diestro Jaime Ballesteros, recibiendo en la estación muchos amigos. El médico le encontró bueno el estado general y las heridas, presentando buen aspecto.

Se le tributó un cariñoso recibimiento. Jaime contó a sus amigos cómo había sido su cogida y la de su paisano Florentino.

A los propagandistas, a los párrocos rurales, a los propietarios, a los colonos y obreros, recomendamos el libro de don Juan Francisco Correas.

PARA FUNDAR Y DIRIGIR LOS SINDICATOS AGRICOLAS

De venta en el kiosco de El Debate. Precio DOS pesetas.

LA TERCERA DE VIGO CONCURSO

DE VIGO: SESIÓN: DE VIGO: HÍPICO: FOR TELEGRAMA

VIGO 19. He aquí el resultado de la tercera sesión del concurso hípico: Primer premio, consistente en la copa del Ayuntamiento y 1.000 pesetas en metálico; Rospiñ, montado por D. Miguel Huerta.

Segundo: Muley, por el mismo jinete. Tercero: Pacionado, montado por D. Alejandro Menéndez.

Cuarto: Colorra, por D. Pedro Goyoga. Quinto: Espotendor, por D. Emilio López.

Sexto: El mismo jinete. Séptimo: D. Miguel Goyoga. Octavo: D. Pedro Goyoga.

Terminó la prueba de hoy con una carrera de consolación, ganando el primer premio, Oloroso; el segundo premio correspondió a D. Francisco Jaquetot, que montaba el caballo Dinastía, y el caballo Latina alcanzó el premio tercero.

Despierta gran interés la prueba especial de mañana, en la que tomarán parte distinguidas señoras.

LOS BALKANES

FOR TELEGRAMA

Rusia y Turquía. PARIS 19. Desde San Petersburgo telegrafan los corresponsales de Le Matin y de Le Figaro que si la Sublime Puerta persiste en su actitud de conservar Andriópólis, el Gobierno ruso romperá con ella sus relaciones amistosas.

Desde Constantinopla niegan que las tropas turcas hayan entrado en Bedegatch.

Victoria turca. CONSTANTINOPLA 19. Los turcos se han apoderado de Kischuck Kakvak, después de reñidísimo combate contra los búlgaros, a los cuales causaron muchas bajas.

Una buena obra. PARIS 19. Por iniciativa de la fundación Carnegie para la paz, se ha formado una Comisión, encargada de practicar una información imparcial, desligada de toda política, acerca de las matanzas ocurridas y de las consecuencias económicas de la guerra.

La Comisión ha designado varios delegados, que mañana emprenderán el viaje hacia los diversos países interesados.

Pura corteo. BERLIN 19. El periódico Nationale Zeitung dice que el Emperador Guillermo ha telegrafado al Zar de Rusia, con motivo de la firma de la paz concertada en Bucarest, para darle las gracias por sus esfuerzos, encaminados a restablecer la paz servio-búlgara.

Nicolás II contestó haciendo resaltar el papel desempeñado por Alemania para detener la efusión de sangre.

BUEN RETIRO

El paradiso de Maometto.

Henri Blondeau, compuso un libreto de asunto escabroso en el fondo principalmente, pues en la forma se guarda corrección. Al final, con el casamiento del Príncipe Brindindin y Bengalina, se pretende regularizar y moralizar la situación. Ignoramos hasta qué punto el dogma mahometano esté conforme con la sentencia del Gran Visir, que declara nulo el anterior casamiento de Bengalina y Baskir.

Las que no pueden tolerarse son las irreverencias, al parecer inconscientes, no mal intencionadas, del segundo acto. Aun tratándose del Paradiso de Mahoma, el nombre de Dios no debe tomarse en labios sino para ser alabado.

Por lo demás, la obra abunda en situaciones satíricas graciosas, semejantes a las de Los tres maridos burlados, de Tirso de Molina.

En conjunto la letra es reprochable, aun cuando no llegue al desecado de El conde de Luxemburgo ó de La mujer divorciada.

Robert Planquette compuso una partitura saltarina, alegre, llena de gracia melódica, y de filigranas contrapuntísticas.

No se deriva la música de Planquette, ni de lojismo, ni de la wagneriana, ni aún de la de Verdi, en su segunda manera. Procede directamente de todos los de los autores italianos del siglo XVIII, con algo de los franceses, de la misma época, y de los minuetos y scherzos de Hayd y Mozart. Con ello está dicho que tampoco se parece, por fortuna, en lo quejos de la armonización y orquestación, ni en la fatididad del acompañamiento por octavas a la de Bellini, Rossini y Donizetti.

En esta opereta, anterior a las vienesas, encontramos ya el vals fundamental, cuyo motivo se repite multitud de veces, desarrollado variamente. Siempre con elegancia, amplitud de línea y aceriado movimiento. Dos canciones zingaras lindísimas, y una gavota deben además mencionarse.

Al oír El Paradiso de Mahoma, recordamos otras muchas operetas más representadas en España y antes que ella. No se olvide que Planquette escribió antes que Fall y Lehar y Strauss. El plagio, pues, no puede ponerse a cuenta de aquél.

La presentación escénica, si adoleció de graves defectos, en cambio otras veces fué bella y artística, bien combinadas las luces, y vistas las decoraciones.

La representación... varia. Por parte de los actores, a ratos, fatal. Desafiando deplorablemente en muchas ocasiones y engolando ridículamente la voz en todas el barítono Eleanori. La señorita Patrizi Granieri cantó anoche con exquisito gusto y tomando bien aún las notas limítas de la extensión de su voz, que otras veces roza. La señorita Tole Bertini, con el Sr. Raffaele Vizani, fueron aplaudidísimos con justicia en las canciones zingaras. Y el Sr. Granieri se mostró el maestro de siempre, que saca todo el partido posible de su hermoso registro medio. Marchetti es un caricato muy italiano.

DE AMERICA

FOR TELEGRAMA

Vapor a pique. JUNEAU (ALASKA) 19. En aguas de Gambier, el vapor Estado de California, que navegaba a toda máquina, le chocó en un arrecife, y tal fué la ría le agua abierta en su casco, que en tres minutos se fué a pique.

Por rápidamente que se organizaron los trabajos de salvamento, no se pudo impedir que pereciera a salvamento, y 27 tripulantes. Salváronse 40 personas, entre las cuales estaba el capitán del barco.

El caucho brasileño. RIO JANEIRO 19. El ministro de Agricultura ha firmado un contrato con una Sociedad anónima para el establecimiento en Manaos de una fábrica para la refinación del caucho.

Transatlánticos.

VERACRUZ 19. Ha salido con dirección para la Habana, el sábado, el vapor Alfonso XII, de la Compañía Transatlántica.

Procedente de la Habana ha llegado a este puerto el vapor Montserrat, de la misma Compañía.

Detención importante. NUEVA YORK 19. Un telegrama de Coaticook, cerca de Quebec, anuncia que Harry Taw ha sido detenido, allí por las autoridades.

EN LA CIUDAD LINEAL

LUCHAS GRECO-ROMANAS

Los encuentros celebrados anoche, fueron entre Max Gelhard y Reglin, venciendo el último por golpe de Arpien, en catorce minutos treinta y cinco segundos; Lemaire y Grunewald, quedando aquí vencedor a los veintidós minutos cuarenta y cinco segundos, por presa de cintura en húsela, y Hansen é Ivanhoff, que venció por brazo rodado en pie, a los treinta y cinco minutos cincuenta y cinco segundos.

Asistió poco público debido, sin duda, al escaso interés que habían despertado las luchas. Esta noche combatirán Hansen y Max Gelhard. Tarkowski é Ivanhoff.

La victoria es "casi segura" de Hansen y Tarkowski. Además de las luchas anunciadas para esta noche, faltan otras veinticuatro para terminar el campeonato.

AVIACION

FOR TELEGRAMA

CORUSA 19. A las seis de la tarde llegó el aviador Pomet, volando desde Santiago. El numeroso público le aclamó. Debido a la niebla, se desorientó y anduvo perdido más de media hora.

En el campo de aviación realizó notables vuelos y emocionantes virajes, terminando con un magnífico descenso planeado en espiral y unos saltos de obstáculos.

SANTIAGO 19. A las cinco de la tarde se celebró el festival de aviación, tomando parte en él el aviador Pomet. Asistió escasa concurrencia é causa de hallarse el tiempo muy inseguro.

Pomet hizo vuelos maravillosos, planeados, y terminó realizando la segunda parte del raid Santiago-Coruña, dirigiéndose a esta última, adonde avisó telegráficamente la llegada.

Mosaico telegráfico

El vapor "Legazpi". BARCELONA 19. Ha llegado a este puerto el vapor "Legazpi", de la Compañía Transatlántica, procedente de Port-Said.

Un "punto", de importancia. TUIY 19. La Guardia civil que hace el servicio del puerto internacional, ha capturado a Miguel Dubas Garrido, que pretendía seguir su viaje hasta Oporto.

Resultó ser el autor del robo de la iglesia de Santiago, en el pueblo de Codornas. Encontraron en su poder varios cálices, copones, relicarios y otros objetos del culto. La captura es importante por la cuantía del robo y la calidad del sujeto.

Ha sido licenciado de presidio tres veces! Sucesos des

POLÍTICA

Intereses de Canarias.

El Sr. Domínguez Alfonso ha visitado al Sr. Alba para interesarle la reducción de tasas telegráficas...

El trabajo de los niños.

El Sr. Iglesias visitó ayer mañana al ministro de la Gobernación para denunciar infracciones de la ley del trabajo de los niños...

El Sr. Alba, al hablar con los periodistas, les manifestó que, acerca de esta denuncia, tenía que hacer una aclaración para que la opinión pública se entere de ella.

Como ministro de la Gobernación y precisamente por serlo—dijo el Sr. Alba—, declaro que es una vergüenza lo que está ocurriendo en lo que respecta a infracciones de la ley sobre el trabajo de las mujeres y de los niños...

El conde á Madrid.

A primera hora de la mañana de hoy es esperado en Madrid el conde de Romanones. El general Marina también llega hoy á Madrid...

De Fomento.

A fin de estar siempre de acuerdo en la sucesión de los negocios que pasan por el Ministerio de Fomento, mientras el Sr. Gasset se encuentre fuera de Madrid y en su casa de Zarzuar...

A visitar á este último, estuvieron ayer los Sres. Sanz Soler, Nieva y Acedo, para hablarse de asuntos relacionados con las obras públicas que se están llevando á cabo en Marruecos.

De los trabajos que se realizan en Melilla se encargará el Sr. Nieva. Y el Sr. Acedo, tiene encomendada la continuación del ferrocarril de Ceuta á Tetuán.

Además el Sr. Ramos, que ya trabaja en Marruecos, proseguirá en las obras de Larache, Alcazar y Arcila.

Telegramas oficiales.

El gobernador de Cádiz comunica al ministro de la Gobernación que ha sido detenido el doctor Máximo Domínguez, autor del desfalco cometido en la Admisión de aquel puerto.

El gobernador de Málaga da cuenta de que en una fábrica tejedor propiedad de D. Julián Sáenz se ha declarado un incendio, que se pudo sofocar gracias á las bombas del vapor Fortuny y de una de las fábricas de la casa Laros.

Las pérdidas ocasionadas son de 20.000 pesetas.

Sidra Vereterra y Cangas preferida por cuantos la conocen.

Los vendedores de periódicos. Convocados por su presidente, Francisco Maldonado, reunieron ayer en la Casa del Pueblo los vendedores de periódicos afiliados á la Agrupación El Progreso.

Maldonado manifestó que el objeto de la reunión era tratar de las nuevas disposiciones del alcalde relativas á que los vendedores de periódicos usen un distintivo, convenido de antemano, y que muy bien pudiera consistir en una chapita especial que llevarían sobre la gorra.

Varios oradores hicieron uso de la palabra, reinando gran discrepancia de opiniones, pues mientras unos se mostraban partidarios del distintivo, otros, por el contrario, opinaban que no se debía aceptar nunca, y que, dado el caso de que las autoridades intentaran imponerlo, debían acudir á la huelga antes que ceder.

Puesto á votación el asunto, tampoco se llegó á ningún acuerdo, teniendo que declararse nulas tres votaciones, á petición de los concurrentes.

Después de esto, fué nuevamente disuelta la proposición, torciendo los ataques y las defensas al distintivo, y produciéndose vierto alboroto, porque algunos individuos, extraños á los vendedores, quisieron intervenir.

Restablecida al fin la calma, prosedió á la votación definitiva, acordando, por mayoría, mostrarse conformes con llevar el distintivo, siempre y cuando sea éste costado por el Ayuntamiento.

A las seis de la tarde terminó la reunión, después de ser nombrada una Comisión, que visitará al alcalde, para darle cuenta de lo acordado.

La Facultad de Filosofía y Letras

Reforma del plan de estudios. En la Gaceta de ayer se inserta la anunciada modificación en el plan de estudios de la Facultad de Filosofía y Letras, modificación que comenzará á regir en el próximo curso de 1913-14.

Por virtud de esta reforma la asignatura de Latín vulgar de los tiempos medios se sustituirá por una de Lengua latina, primer curso de ampliación; y la Gramática comparada de las lenguas indo-europeas, por una de la Lengua latina, segundo curso de ampliación; y la de Filosofía comparada del latín y castellano, por una de Historia de la Lengua castellana.

La de Lenguas y Literaturas neolatinas, por una de Filología románica; la de Gramática comparada de las lenguas semíticas se sustituirá por una de Literatura rabinica española, y la de Historia de la civilización de los judíos y musulmanes, por una de Literatura árabe española.

La asignatura de Historia de las Bellas Artes se llamará Historia del Arte. El estudio de la Paleografía formará parte también de la Sección de Historia, en el cuarto curso de los estudios de la licenciatura.

La enseñanza de Historia de la lengua castellana será de lección diaria, como lo era la de la asignatura que viene á sustituir.

Las restantes continuarán siendo de lección alterna. En el doctorado de la Sección de Filosofía será obligatoria la aprobación de las asignaturas siguientes: Metafísica, Estética, Pedagogía superior y Filosofía del Derecho.

En el doctorado de la Sección de Letras será obligatoria la aprobación de las asignaturas siguientes: Filología románica, Literatura árabe española, Literatura rabinica española y Sánscrito.

En el doctorado de la Sección de Historia será obligatoria la aprobación de las asignaturas siguientes: Sociología, Historia del Arte, Historia de América y Arqueología árabe.

Los alumnos que tengan comenzados los estudios de la licenciatura en cualquiera de las Secciones de la Facultad, tendrán que aprobar la asignatura nueva respectiva en sustitución de la antigua correspondiente que les falte en el grado de licenciado respectivo.

Igual disposición será aplicable á los que tengan comenzados los estudios del doctorado.

Los que en este período de enseñanza no tengan aprobada alguna asignatura antes de finalizar el curso de 1912 al 1913, ó terminado un doctorado aspiren en adelante á distinta Sección, se someterán por completo á lo dispuesto en este decreto.

Los catráticos numerarios que sean titulares de las asignaturas sustituidas, pasarán á serlo de las creadas en sustitución. Los catráticos numerarios que estén encargados por acumulación de alguna de las cátedras sustituidas, quedarán sin más trámite encargados de las creadas en sustitución.

No obstante lo dispuesto en el art. 16, será catrático titular de la asignatura de Filología románica del doctorado de Letras, el catrático titular de Filología comparada del Latín y Castellano, en la propia Universidad de Madrid.

GACETA DE SUCEOS

SUMARIO DEL DIA 10.

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la Administración la competencia suscitada entre el gobernador de Cádiz y el juez de primera instancia de Arcos de la Frontera.

Gobernación.—Real decreto aprobando las modificaciones del plano de ensanche de la ciudad de Valencia.

Otro concediendo el título de ciudad á la villa de Irún.

Otro concediendo la gran cruz de la Orden civil de Beneficencia, con distintivo blanco, á doña Rosa Landauer de Baier.

Instrucción pública.—Real decreto disponiendo que los premios para catráticos de Universidades é Institutos que remiten ejemplares de fauna, flora y flora al Museo de Ciencias Naturales y al Jardín Botánico sigan adjudicándose con arreglo á lo dispuesto en las disposiciones que se mencionan.

Otro modificando los artículos 2.º y 3.º del Real decreto de 4 de Abril último ampliando á cinco el número de vocales del Patronato para el fomento de la construcción de escuelas públicas nacionales en esta corte, y disponiendo que el nuevo cargo sea desempeñado por el delegado regio de Primera enseñanza de Madrid.

Otro concediendo subvenciones para la construcción de edificios escolares á los Ayuntamientos que figuran en la relación que se publica.

Otro modificando en la forma que determinan los artículos que se publican, á contar del curso de 1913-14, el plan de estudios vigente de la Facultad de Filosofía y Letras.

Otro elevando á Superior la Escuela Normal de Maestros de León.

Otro aprobando el proyecto de obras de ampliación de locales del Instituto del Cardenal Cisneros.

Otro autorizando al ministro de este departamento para disponer, mediante subasta, la ejecución de las obras correspondientes á la ampliación del pabellón de Química de la Facultad de Ciencias en la Universidad Central.

Otro aprobando los proyectos adicionales de obras para la terminación del edificio que se construye con destino á Real Academia de Medicina.

Otro autorizando al ministro de este departamento para anunciar concurso para el arrendamiento de una casa en esta corte con destino á la instalación de la Escuela Central de Comercio.

Otro ídem ídem ídem para adquirir los grupos segundo, tercero y quinto de la colección de bronces antiguos de D. Antonio Vives y Escudé.

Otro declarando jubilado á D. Eduardo Bosá y Casanoves, catrático numerario de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Valencia.

Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan á los interesados las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Administración central.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Anunciando que desde el 1 de Septiembre próximo se admitirán para su pago los cupones de la Deuda del 4 por 100 interior y amortizable que se mencionan.

Gobernación.—Dirección general de Administración.—Nombramientos de secretarios de Diputaciones y contadores de fondos de Ayuntamientos.

Inspección general de Sanidad exterior.—Anunciando la existencia del cólera en el Municipio de Vusora (departamento de Telemor, región del río de igual nombre, afluente al Vede, que lo es á su vez al Danubio).

De Instrucción pública

Escuelas.—Se nombra, por traslado, maestro de las Escuelas nacionales de Málaga á D. Abilio Gallardo y Sánchez, con el haber anual de 2.500 pesetas.

De las Escuelas nacionales de Sanlúcar de Barrameda, también por traslado, á D. Ricardo Magariño y García, con 2.500 pesetas. A D. Tomás Pérez Bragado, de las de Palencia, con 1.600.

Y á la señora doña Rosa Alonso y Benayas, maestra de la nacional graduada de Badajoz, con 1.500.

Institutos.—También ha sido nombrado secretario del Instituto de Grona D. Federico Dalmau. Auxiliar de la Sección de Ciencias "el mismo establecimiento, D. Enrique Treviño.

Ídem ídem del Instituto de Jerez de la Frontera, D. José Calvo y Calvo.

Se concede una gratificación anual de 500 pesetas al auxiliar de la Sección de Letras del Instituto del Cardenal Cisneros de esta corte.

DE MARINA

Movimiento de buques.—Salieron: De los caños de la Carraca, el torpedero número 45; de La Coruña, para la mar, el Maria de Molina, y de Tánger, para la de la desembocadura del Taser, el Carlos V.

Fondearon: En Arcila, el Carlos V; en Ceuta, el vapor Marroquí, conduciendo dos heridos y sesenta y dos enfermos tropa, procedentes de Tetuán; en Villagarcía, el Molina, y en Huelva, el torpedero número 45.

Se le concede el empleo inmediato á los veterinarios segundos D. Enrique Alonso y D. Luis García Blas.

Matrimonio.—Se concede real licencia para contraer, al primer teniente de Artillería D. Roberto Adame.

Supernumerario.—Pasa á esta situación, sin sueldo, el comandante de Artillería D. Juan Peña.

Médicos.—Se autoriza la venida á Madrid de los médicos provisionales que han de tomar parte en las oposiciones á ingreso en la Academia Médico-Militar.

Gratificación.—Se concede la de 1.500 pesetas, por profesor, al teniente coronel de Caballería don Máximo Pardo.

DESDE PARÍS

PARIS 19.—Según Le Temps, todos los acreedores del fabricante de aeroplanos Duperdussin, han acordado mostrarse parte en los autos de quiebra, para oponerse á la declaración formulada por el Tribunal de comercio.

El inspector de Policía Maurice ha sido condenado á la pena de dos años de prisión, como culpable de los delitos de asesinato y robo, cometidos en la persona de Mme. Rüdier.

GACETA DE SUCEOS

SUMARIO DEL DIA 10.

Accidente del trabajo.—Eustasio Ortilles Martínez, de cincuenta años, natural de Torremocha (Soria), y con domicilio en la calle del Manzanares, número 9, se produjo ayer una herida contusa de diez centímetros de extensión en la cabeza, estando trabajando en la obra en construcción de la calle de Carabanchel.

Fue asistido en la Casa de Socorro del distrito de la Latina, donde calificaron su estado de pronóstico reservado.

Caida casual.—El facultativo de guardia de la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos asistió ayer en su domicilio, calle de Aceiteros, núm. 4, á Luisa Sánchez Villaverde, de veintinueve años, casada y natural de Madrid.

La desgraciada mujer se había producido, al caer casualmente de una banqueta, varias lesiones de gravedad en todo el cuerpo.

Hurto de ropas.—Domingo Bueno Fernández (a) "El Mallo", sin oficio ni domicilio, fué detenido por dos guardias en la calle de Hernán Cortés, por haber sustraído, en la calle de Horcotea, núm. 54, una falda de lana negra, que había de muestra en la puerta de un comercio.

El aprovechado caco pasó á disposición del juez de guardia.

Herido por una cox.—En la calle de Toledo fué herido por una cox que le dió una muela del carré que guiaba, el carrero Alfonso Pardo, García, de treinta y seis años.

Conducido á la Casa de Socorro del distrito correspondiente, apreciáronle la fractura completa del codo y radio, de pronóstico grave, siendo trasladado al Hospital Provincial, donde ingresó.

Una puñalada?—En la calle de Santa Ana, núm. 1, dispararon anoche Manuel Carino, de sesenta y seis años de edad, y Lucía Alonso, de veintiseis, y pasando de las palabras á los hechos, produjo algo que aún no se ha puesto en claro, pero de lo cual resultó el Camarero con una herida inciso-punzante en el costado izquierdo, que fué calificada de pronóstico reservado, y ella con otra herida en la oreja.

Según la versión de Lucía Alonso, el Camarero la agredió con un cuchillo, causándole la lesión de la oreja, y al defenderse ella, produjo más fuerte que él, cayó éste al suelo y se clavó el cuchillo en el costado.

El Manuel Camarero atribuye á Lucía ser la autora de la herida en el costado.

El Juzgado ordenó pasara el herido á su domicilio y detuvo á Lucía en los calabozos del Juzgado de guardia.

Movimiento de la población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes de los Registros civiles, el movimiento natural de la población en España durante el mes de Mayo fué el siguiente:

Población calculada, 19.950.817. Nacimientos: vivos, 55.561; varones, 28.961; hembras, 26.600. Muertos, 1.347.

Defunciones.—Varones, 17.938; hembras, 17.194; menores de cinco años, 12.638; de cinco y más años, 22.494; en hospitales y casas de salud, 1.413; en otros establecimientos benéficos, 493; fibro tifoidea (tifo abdominal), 276; tifo exantemático, 38; fiebre intermitente y cefalea parádica, 90; viruela, 184; sarampión, 602; escarlatina, 22; coqueluche, 301; difteria y erup, 502; gripe, 926; cólera nostras, 3; otras enfermedades epidémicas, 138; tuberculosis de los pulmones, 2.088; tuberculosis de las meninges, 178; otras tuberculosis, 372; cáncer y otros tumores malignos, 905; meningitis simple, 1.762; hemorragia y reblandecimiento cerebrales, 2.501; enfermedades orgánicas del corazón, 2.731; bronquitis aguda, 2.044; bronquitis crónica, 802; neumonía, 1.245; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 2.312; afecciones del estómago (menos cáncer), 333; diarrea y enteritis (menores de dos años), 2.565; apendicitis y fiftitis, 52; hernias, obstrucciones intestinales, 246; cirrosis del hígado, 286; nefritis aguda y mal de Bright 718; tumores no cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de la mujer, 39; septemia puerperal (fiebre, peritonitis, fibrin puerperales), 159; otros accidentes puerperales, 100; debilidad congénita y vicios de conformación, 1.165; senilidad, 1.609; muertes violentas, 613; otras enfermedades, 6.441; enfermedades desconocidas ó mal definidas, 980. Total de defunciones, 35.132.

Los nuevos talleres

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS.—La Gaceta ha publicado una Real orden para dar cumplimiento á lo preceptado en el art. 8.º del Real decreto de 19 de Octubre de 1911 y proceder en su consecuencia á la inversión del crédito consignado en el capítulo VIII, art. 2.º del presupuesto vigente para el establecimiento de talleres en las Escuelas Industriales y de Artes y Oficios.

La parte dispositiva de esta Real orden dice así: "Se establecerá un taller en cada una de las Escuelas de Artes y Oficios é Industriales.

En las Escuelas donde exista más de un taller se completará uno de ellos en lo que permita el crédito consignado en presupuesto para este servicio.

Para el debido cumplimiento de lo que se establece en los dos párrafos anteriores, los directores de las Escuelas de Artes y Oficios, oyendo á sus Juntas de profesores, y previa consulta de los respectivos Ayuntamientos, elevarán á este Ministerio, en el improrrogable plazo de veinte días, á contar desde el siguiente á la publicación de esta Real orden

Escuela de Artes y Oficios de Madrid. Emp. 183 Obligaciones 100 pesetas... 0,00 74,00 Ídem por resultas... 0,00 83,00 Ídem por resultas... 0,00 83,00 Ídem ídem en el ensanche... 0,00 94,25 Ídem de Deuda y Obras Vlla Madrid... 99,00 99,00

CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS.—París, 107,80, 90 y 85; Londres, 27,22; Berlín, 133,00 y 134,00.

BOLSA DE BARCELONA.—Interior fin de mes, 80,42; Amortizable 5 por 100, 99,25; Nortes, 100,20; Alicantes, 96,15; Orenses, 29,10; Andaluces, 65,56.

BOLSA DE PARIS.—Exterior español, 90,10; Francés, 88,40; Ferrocarril Norte de España, 463,00; Alicantes, 446,00; Riotinto, 1.943,00; Crédito Lyonais, 1.890,00; Bancos: Nacional de México, 686,00; Londres y Méjico, 455,00; Central Mejicano, 101,00.

BOLSA DE LONDRES.—Exterior español, 88,50; Consolidado inglés 2 y medio por 100, 73,81; Alemán 3 por 100, 74,00; Ruso 100 por 100, 103,50; Japonés 1907, 100,50; Méjico 1899 5 por 100, 93,00; Uruguay 3 y medio por 100, 69,75.

BOLSA DE MEJICO.—Bancos: Nacional de Méjico, 290,00; Londres y Méjico, 230,00; Central Mejicano, 60,00.

BOLSA DE BUENOS AIRES.—Banco de la Provincia, 165,00; Bonos Hipotecarios 6 por 100, 00,00.

BOLSA DE CHILE.—Bancos: de Chile, 210,00; Español de Chile, 138,00.

BOLSA DE ALGODONES.—(Información de la casa Santiago Rodoreda, Ventura de la Vega, 16 y 18.)

Telegrama del día 19 de Agosto de 1913.

Cierre anterior, Cierre de ayer.

Julio y Agosto... 6,27 6,18 Agosto y Septiembre... 6,20 6,11 1.º Octubre y 2.º Octubre... 6,11 6,01 3.º Octubre y Noviembre... 6,08 5,97 Ventas de ayer en Liverpool, 7.000 balas.

RELIGIOSAS

Día 20, Miércoles.—San Bernardo, abad, doctor y fundador; Santos Leovigildo, Lucio y Severo, mártires; San Filiberto, abad, y San Máximo, confesor.—La Misa y Oficio divino son de San Bernardo, con rito doble y color blanco.

Religiosas Bernardas (calle del Sacramento) (Cuarenta Horas).—Fiesta á San Bernardo; á las seis y media, Misa de Comunión; á las siete, se manifestará S. D. M. á las diez, Misa solemne, con S. D. M. manifestado, en la que predicará D. Mariano Morlans, y por la tarde, á las seis, Completas, Salmo Credidi y Reserva.

Religiosas Bernardas (Isabel la Católica).—Ídem ídem; á las diez y cuarto, Misa solemne con S. D. M. manifestado y sermón, que predicará D. Isidro Estecha, y por la tarde, á las cinco y media, Estación, Rosario, Completas y Reserva.

Comendadoras de Caltrava (Rosales, 12).—Ídem ídem; á las nueve, Misa cantada, en la que predicará el Padre Evaristo de la Virgen del Carmen, y por la tarde, á las cinco, Completas, Rosario y Bendición.

Escuelas Pías de San Fernando.—Continúa la Novena á San José de Calasanz, predicando, á las seis, el Padre Jiménez Campañá.

Religiosas Salesas (San Bernardo).—Solemnas Vísperas de Santa Juana Francisca Fremiot, por la tarde, á las cinco y media.

Religiosas Salesas (Santa Eufracia).—A las seis y media, se exponrá S. D. M. y después solemnias Vísperas y Reserva.

Adoración Nocturna.—Turno: San Herenegildo.

Solemne Novenario.—La Venerable Comunidad de Religiosas Franciscanas de la Purísima Concepción y San Pascual, adoradoras perpetuas del Santísimo Sacramento, comenzarán el día 21 de Agosto, en su Iglesia, una solemne Novena en honor de Nuestra Señora de Aránzazu.

Todas las tardes, á las cinco, se rezará la Estación y el Santísimo Rosario. Después, se predicará el panegírico del día por el Sr. D. Antonio G. Parés.

Se celebrarán los ejercicios de la Novena con un motete al Santísimo, el Salmo "Credidi", y Reserva, y, por último, se cantará la Letanía y la Salva en el altar de Nuestra Señora.

El día 14 del próximo Septiembre, segundo jueves, habrá Misa de Comunión con plática, á las ocho y media.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

NOTICIAS

Las cédulas.—Como quiera que el 31 del corriente mes es día festivo, la recaudación de cédulas personales termina el día 30 del actual.

A partir de ese día, se impondrá recargo á todos los que no las hubieren recogido.

En el pueblo de Meco se ha celebrado con gran solemnidad el día 15 del mes actual la fiesta de Nuestra Señora de la Asunción.

Al acto religioso, que en la iglesia parroquial tuvo lugar, asistieron numerosísimos fieles, algunos de los cuales nos escriben grandes elogios del culto y celo del párroco de Meco, D. Mariano Ruiz Bernal, que ocupó la cátedra sagrada, pronunciando una oración maravillosa, y que causó admiración á las personas que tuvieron la fortuna de escuchar la palabra del orador, una de las más elocuentes—dice uno de nuestros comunicantes—que hoy pueden ser gloria del pulpito.

Con motivo de la inauguración del teléfono interurbano en Gijón, el presidente de la Asociación de la Prensa de aquella ciudad remitió al presidente de la de Madrid el telefonema siguiente:

"La Asociación de la Prensa Gijonesa, al inaugurar la red telefónica interurbana, saluda á sus compañeros de Madrid.—El presidente, Miguel Avella."

Guisantes Trevijano.

MEJORES QUE FRESCOS.—Concierto en Rosales.

Programa del concierto que la Banda Municipal ejecutará en el paseo de Rosales, mañana jueves, á las diez de la noche:

Primera parte. 1. Pasacalle de Juan Matias, el barbero, Chapi. 2. Egnoni, obertura, Beethoven. 3. Fado Liro, canción popular portuguesa. 4. Bailables de Gioconda, Ponchielli.

Segunda parte. 1. Preludio del acto primero de Los Maestros Cantores de Nuremberg, Wagner. 2. Bolero de Los Diamantes de la Corona, Barbieri. 3. La Juventud de Hércules, poema sinfónico, Saint-Saens. 4. Fantasia de Gigantes y Cabezudos, Caballero.

El acontecimiento científico actual, para conservar el cabello y nunca tener canas, es EL PILULOH. Frasco: 3 pesetas. Depósito: Pérez Martín y Compañía, Madrid.

Incendio en un monte

TELEGRAMA OFICIAL.—PONTEVEDRA 19, 16,24. En el término de Gondomar ha ocurrido un incendio que ha destruido 800 hectáreas de arbolado en uno de los montes allí existentes, originando daños por valor de 30.000 pesetas.

No ha ocurrido desgracia personal, creyéndose que el siniestro ha sido casual.

Espectáculos para hoy

BUEN RETIRO.—(Compañía de ópera italiana).—A las nueve y cuarenta y cinco, la ópera, en tres actos, El paradiso di maeneto.

Desde las nueve, y en todos los intermedios, secciones de variedades y exhibición de películas cinematográficas.

Entrada al Parque, 60 céntimos, incluidos todos los impuestos.

ALVAREZ QUINTERO.—A las nueve y media, La cuerda floja.—A las diez y media, El príncipe alegre.

PRINCIPAL ALFONSO.—Ideal cinema; teléfono 4.243.—Sección continua todos los días.—Nuevos programas á diario.—Miércoles, media; jueves, matiné infantil con regalos.—Gran ventilación y agradable temperatura.—Butaca, 50 céntimos.

Éxitos: La casa del misterio y La heróina del Moulin Rouge. En breve, El vencedor del gran premio y El último asalto.

BENAVENTE.—De cinco y media á diez y media, sección continua de cinematografía.—Todos los días, estrenos.

CINEMA X.—Salón de verano, excelente temperatura, gran ventilación. Este salón tiene 15 grandes ventanas, 15 potentes ventiladores y un enorme aspirador. De cinco y media á doce y media, sección única de cinematografía.

Éxitos: Alrededor de un testamento (1.000 metros), La cuna vacía (1.500 metros) y El calvario de una princesa.

EL PARAISO.—(Alcalá, 145; teléfono 2.414).—Deliciosos parques de recreo.—Cinematografía, banda militar, patines, lawn tennis, cable aéreo, trinquete americano, tiro al blanco, etc.

Tarde, á las siete. Noche, á las nueve y media.

SALON REGIO.—(Plaza de España).—Cinema-teatro.—Secciones continuas de cinco y media á una.—Jueves, matiné con regalos.—Martes y viernes, populares.—Nocturnos estrenos.

Éxito del notable ventríloco Sr. Jullano.

PETTIT PALAIS.—Sección continua popular de seis á doce y tres cuartos.—Selección variado programa de estrenos.—El mejor salón de verano.—Butaca, 40 céntimos.

MAGIC-PARK.—(Paseo de Rosales, y calle de Ferraz).—Todos los días, espectáculos de variedades por la compañía internacional.—Estranos de películas. Conciertos

